

## Général de corps d'armée **Bertrand Toujouse**, Commandant la Force et les Opérations Terrestres, et le Commandement Terre Europe.



Le général de corps d'armée **Bertrand Toujouse** est né le 24 septembre 1966 à Saumur (Maine-et-Loire - 49). Il intègre l'école spéciale militaire de Saint-Cyr au titre de la promotion « Général Callies » (1986-1989) et choisit à l'issue l'**arme blindée et cavalerie**.

Il est affecté au 13<sup>e</sup> régiment de dragons parachutistes (13<sup>e</sup> RDP) à Dieuze comme chef d'équipe puis officier opérations de 1990 à 1993. Il est promu **capitaine** le 1<sup>er</sup> août 1993.

Muté le 1<sup>er</sup> août 1994 au 501<sup>e</sup> régiment de chars de combat (501<sup>e</sup> RCC) à Mourmelon comme officier adjoint, il commande un escadron de chars AMX 30 puis LECLERC de 1995 à 1997. Il rejoint ensuite le secrétariat du comité des réserves de l'OTAN.

Promu **chef d'escadrons** le 1<sup>er</sup> octobre 1999, il est breveté de l'école de guerre de Madrid en 2002. En juillet 2002, il retrouve le 13<sup>e</sup> régiment de dragons parachutistes comme chef du bureau « opérations - instruction ». Il est promu **lieutenant-colonel** le 1<sup>er</sup> octobre 2003.

Le 1<sup>er</sup> août 2004, il est chef de la cellule « finances » du bureau « programmes et systèmes d'armes » de l'état-major de l'armée de terre (EMAT).

Le 1<sup>er</sup> août 2005, il sert à l'état-major des armées (EMA) au sein de la cellule « synthèse » du bureau « plans programmes et évaluations ». Il est promu **colonel** le 1<sup>er</sup> décembre 2006.

Le 31 juillet 2007, il prend le commandement du 13<sup>e</sup> régiment de dragons parachutistes à Dieuze.

De septembre 2009 à juin 2010, il est auditeur de la 62<sup>e</sup> session de l'institut des hautes études de défense nationale (IHEDN) et stagiaire de la 59<sup>e</sup> session du centre des hautes études militaires (CHEM).

Il occupe ensuite les fonctions de chef du bureau « OTAN » au sein de la division « organisations internationales » de l'EMA avant de rejoindre le commandement des opérations spéciales (COS) en qualité de chef des opérations.

Nommé **général de brigade** le 1<sup>er</sup> août 2017, il prend la direction de la division « Euratlantique » de l'EMA.

Nommé directeur adjoint de la direction du renseignement militaire (DRM) le 1<sup>er</sup> septembre 2019, il est promu **général de division** le 1<sup>er</sup> août 2020.

Le 1<sup>er</sup> septembre 2021, il prend les fonctions de général commandant les opérations spéciales (GCOS).

Les rang et appellation de **général de corps d'armée** lui sont conférés le 1<sup>er</sup> septembre 2022, date à laquelle il prend le commandement des forces terrestres à Lille devenu commandement de la Force et des opérations terrestres au 1<sup>er</sup> janvier 2024. En complément de ses fonctions de COMFOT, il prend le commandement Terre Europe à l'été 2023 et devient le COM Terre Europe.



Engagé en opérations en ex-Yougoslavie, en Afghanistan et au Levant, le général de corps d'armée **Bertrand Toujouse** est commandeur de la Légion d'honneur, commandeur de l'ordre national du Mérite et titulaire de la croix de la Valeur militaire avec deux citations.

Il détient un master de sciences politique (Paris 1 – Sorbonne) et un Master of Business Administration (HEC Business School).

## Lieutenant General Bertrand Toujouse, Commander of the French Land Forces, Commander for French operations in Europe



Lieutenant General Bertrand Toujouse was born on 24 September 1966 at Saumur (Maine-et-Loire - 49). He was a Cadet at Saint-Cyr military (1986-1989) and, on completion, chose to serve in the Armored Cavalry.

He was assigned to the 13<sup>th</sup> Parachute Dragoon Regiment (13<sup>e</sup> RDP, the Special Forces Long Range Reconnaissance Regiment) in Dieuze as a team commander and then as operations officer from 1990 to 1993. He was promoted to Captain on 1 August 1993.

Posted on 1 August 1994 to the 501<sup>st</sup> Tank Regiment at Mourmelon as squadron second in command, he commanded a tank squadron of AMX 30 and then LECLERC between 1995 and 1997, after which he joined the secretariat of the NATO reserve forces committee.

Promoted to chef d'escadrons (Major) on 1<sup>st</sup> October 1999, he graduated from the Spanish War College in Madrid in 2002.

In July 2002, he returned to 13<sup>e</sup> RDP as Chief of operations and training, and was promoted to Lieutenant Colonel on 1<sup>st</sup> October 2003.

He was appointed head of the finance cell within the Programmes and Armament Systems office of French Army headquarters on 1 August 2004. On 1 August 2005 he served in the French Joint Headquarters in the Synthesis Cell within the Plans, Programmes and Evaluations Office, and was promoted to Colonel on 1<sup>st</sup> December 2006.

On 31<sup>st</sup> July 2007 he assumed command of 13<sup>e</sup> RDP in Dieuze.

From September 2009, he attended the 62<sup>nd</sup> session of the Institute of Higher National Defence Studies (IHEDN) and was a student on the 59<sup>th</sup> Center of Higher Military Studies session (CHEM).

Thereafter, he was head of the NATO office in the International Organisations Division of the Joint Headquarters before returning to Special Operations Command (COS) as Chief of Operations.

Appointed Brigadier-General on 1<sup>st</sup> August 2017, he took command of the Euro-Atlantic Division of the Joint Headquarters.

He was appointed Deputy Director of Military Intelligence on 1 September 2019, and was promoted to Major General on 1<sup>st</sup> August 2020. On 1<sup>st</sup> September 2021, he was appointed as Commanding General for the Special Operations Command (GCOS).

Promoted to Général de corps d'armée (Lieutenant General) on 1<sup>st</sup> September 2022, he assumed command of French Land Forces in Lille (COM FT). He took command of the French Forces HQ for Europe on 15<sup>th</sup> October 2023 and has OPCON of French operations in Europe.



Lieutenant General Bertrand Toujouse was mostly deployed in former Yugoslavia, Afghanistan and the Levant.

He holds a Masters in Political Science (Paris 1 – Sorbonne) and a Master of Business Administration (HEC Business School).